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PORTRAIT 
Stéphanie Gueguen,                       
un parcours inspirant

INTERVIEW DU MOIS  

 Dans la mémoire du      
Président Hillion

 Rémy Moulin, au service 
des clubs Bretons
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Rémy Moulin : "Servir cette 
passion commune qui nous unit" 

Alors que l’Assemblée Générale de Ligue s’est tenue le 26 octobre dernier, 
c’est avec une immense fierté et une grande humilité que je vous adresse au-
jourd’hui ces quelques mots. Tout d’abord, je tenais à remercier l’ensemble 

des clubs et acteurs du Football Breton qui nous ont accordé leur confiance en élisant 
notre équipe à la tête de la Ligue. Comme j’ai pu vous le dire à l’issue de l’Assemblée 
Générale, c’est un honneur pour moi de pouvoir servir cette passion commune qui 
nous unit. Par ailleurs, je souhaitais rendre un hommage tout particulier à mon ami 
et prédécesseur, Jean-Claude Hillion. Durant ses seize années à la tête de la Ligue, il 
a œuvré sans relâche pour le développement du Football Breton. Son engagement, sa 
vision et son dévouement laisseront une empreinte indélébile sur notre football.

" Une empreinte indélébile sur notre football "

Néanmoins, depuis plusieurs semaines, nous avons ouvert un nouveau chapitre avec 
une équipe composée de femmes et d’hommes passionnés ayant comme mission pre-
mière de continuer le travail entrepris tout en souhaitant également relever de nou-
veaux défis. Notre projet est ambitieux mais il est avant tout porté par la volonté de 
nous mettre au service de tous les acteurs : clubs, éducateurs, joueurs, arbitres ou 
encore bénévoles. Nous voulons que chacun de nos licenciés ait accès à la pratique du 
football comme il le souhaite et dans les meilleures conditions possibles. Ensemble, 
je suis convaincu que nous réussirons à atteindre cet objectif et que nous ferons du 
Football Breton ce que nous souhaitons toutes et tous : un lieu d’épanouissement et 
d’émotions collectives.

Je vous remercie de votre attention et profite de l’occasion afin de vous souhaiter éga-
lement de très belles fêtes de fin d’année à toutes et à tous.

A très bientôt sur les terrains.
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REMERCIEMENTS
La tenue d’une Assemblée Générale re-
présentant un moment fort de la vie du 
Football Amateur Breton, la Ligue a pris 
l’habitude de s’appuyer sur un club « sup-
port » comme ce fut le cas cette année 
avec le CO Pacé. Par la présence d’une 
quinzaine de bénévoles, le club bretillien 
a ainsi pu participer à l’accueil, à la ges-
tion des flux mais également au service 
du café d’accueil et du pot de convivialité 
proposé à l’ensemble des présents. Dans 
ce cadre, la Ligue tenait à remercier cha-
leureusement le club et son Président Mic-
kaël Cochet pour leur précieuse collabo-
ration.

LA BRETAGNE EN TÊTE !
Se mobiliser pour la bonne cause : les Breton(ne)s savent le faire et le dispositif « Le 
Foot entre en jeu », destiné à mobiliser les acteurs du football français à l’occasion 
des JO, en est l’exemple parfait car c’est en Bretagne que la FFF a comptabilisé le plus 
grand nombre d’actions. Notons également la magnifique première place du club de 
Plouzané (29) qui aura été le plus gros contributeur de toute la France ! Félicitations à 
eux ainsi qu’à l’ensemble des clubs pour leur engagement à ce niveau-là.

UNE BIEN BELLE AMICALE… 
Forte de 334 adhérents, l'Amicale des Educateurs du 35 (ndlr : première Amicale de France) faisait sa rentrée au Stade Ren-
nais et plus précisément à la Piverdière où une séance d'entraînement des jeunes gardiens du centre de formation avait lieu 
sous les yeux d'une centaine d'éducateurs. La soirée s'est terminée dans les salons du Roazhon Park avec une projection 
sur la formation des gardiens animée par Mickaël Dumas et Yohan Mardelé. Avait lieu également l'élection du bureau de 
l'Amicale ce qui a permis la réélection, pour les 4 prochaines saisons, de l'ensemble des membres sortants avec en tête le 
Président Bernard Lebreton toujours aussi volubile et passionné : « Je suis très satisfait de cette soirée conviviale mais ce 
sera mon dernier mandat et j'en profite pour faire un appel à ma succession... ». Le traditionnel trophée « Georges Bou-
logne » a quant à lui été remis à Christian David. 

IDÉE

EVÉNEMENT

Direction le Finistère et plus particulièrement le club de Plougastel qui, de-
puis le début de la saison, impliquent plusieurs jeunes licenciés à travers 
la mise en place d’un dispositif très intéressant : en échange de quelques 
heures d’accompagnement (en compagnie d’un éducateur diplômé), les 
jeunes concernés se voient offrir une formation d’éducateur au cours de la 
saison. Un cercle vertueux qui profite à tous et qui devrait inspirer, sans nul 
doute, bien d’autres clubs.

C’est à l’issue de l’Assemblée Générale Financière du 19 octobre dernier 
que le District du Morbihan a pu inaugurer son tout nouveau siège : une 
étape clé pour le football morbihannais. Comme il en est coutume, la 
cérémonie a été marquée par la traditionnelle coupure du ruban en ré-
unissant élus locaux et représentants du football dont Vincent Nolorgues, 
Président de la Ligue du Football Amateur. Après l’inauguration, un cock-
tail déjeunatoire a permis de prolonger les échanges dans une ambiance 
chaleureuse et conviviale.

89%
C’est le taux moyen d’ap-
probation obtenu par la 
Ligue vis-à-vis des votes 
qui ont pu se tenir lors de 
cette Assemblée Gé-
nérale 2024 (PV de l’As-
semblée Générale 2023, 
Rapport d’Activité 2023-
2024, Comptes Annuels 
de la saison 2023-2024 et 
Budget Prévisionnel de la 
saison 2024-2025).   

@Plougastel FC

@A.Lauglé@A.Lauglé@A.Lauglé
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Emotions. Sélectionner les moments forts de 16 années de Présidence : 
l’exercice n’est pas évident mais c’est bel et bien celui auquel s’est prê-
té l’ancien Président de la Ligue quelques jours après l’Assemblée Gé-
nérale Elective du 26 novembre dernier. L’occasion de se remémorer, 
avec une certaine émotion, plusieurs événements marquants du Foot-
ball Amateur Breton.

DANS LA MÉMOIRE DU 
PRÉSIDENT HILLION… 
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Propos recueillis par Julien Le Saint

2009 : Une Finale de Coupe de France 
100% Bretonne qui en appellera une 
autre…
"En 2009 comme en 2014, ces finales m’ont 
donné l’impression que toute une Région se 
déplaçait au Stade de France. L’ambiance 
était magnifique avec un stade aux couleurs 
Rouge et Noir et surtout aucune hostilité. 
Quand on voit ce qui se passe aujourd’hui 
autour des stades, je pense qu’on peut être 
fiers d’avoir montré une telle image de la 
Bretagne que ce soit sur le terrain mais égale-
ment en dehors ! "

2013  : L’Assemblée Fédérale en terres 
Bretonnes
"Comme plusieurs événements qui se sont 
déroulés sur le territoire Breton lors de sa 
mandature, je pense sincèrement qu’on peut 
remercier Noël Le Graët. En ce qui concerne 
ce rassemblement à Brest, je me souviens en-
core de l’arrivée de toutes les délégations et 
du magnifique programme concocté entre 
les réunions, les repas ou encore les balades 
sur la côte afin de faire découvrir les paysages 
de notre Région."

2013 : L’inauguration de l’extension 
du Centre Technique Bretagne Henri 
Guérin (CTBHG)
"Dès lors que nous évoquons le CTBHG, 
j’aime rappeler que c’est à l’initiative d’Henri 
Guérin puis de Paul Le Hesran que ce site 
d’exception a vu le jour et n’a cessé de se dé-
velopper par la suite. L’extension inaugurée 

en 2013 était en quelque sorte une suite lo-
gique : nous devions mettre aux normes cer-
taines infrastructures et nous souhaitions que 
notre petit Clairefontaine Breton conserve sa 
renommée."

2015 : Déménagement de la Ligue à 
Montgermont
"Décidemment, Noël Le Graët n’est jamais 
loin (rires). Pour en revenir à ce déménage-
ment, l’intérêt était simple : avoir un siège qui 
soit accessible à tous que ce soit au niveau de 
la localisation (en périphérie Rennaise plutôt 
qu’en plein centre-ville) mais également au 
niveau du stationnement. Par ailleurs, le site 
de Montgermont nous offrait enfin la possi-
bilité d’accueillir des événements ! "

2017 : L’Equipe de France et la célébra-
tion d’un chiffre symbolique
"Nous avons eu la chance et l’opportunité 
d’accueillir, ces dernières années, de nom-
breuses rencontres des Equipes de France 
que ce soit les « A », les Féminines, les Jeunes, 
le Futsal… C’est toujours un honore et un réel 
plaisir mais si je dois retenir une rencontre en 
particulier je citerai le match France-Para-
guay en 2017, au Roazhon Park, où j’ai eu 
l’occasion de donner le coup d’envoi en com-
pagnie de Jade, notre 150 000 licenciée cette 
saison-là ! "

2018 : Une Coupe du Monde Féminine 
qui en appellera une autre…
" Je m’en rappelle comme si c’était hier, aus-
si bien la compétition U20 qui s’est dérou-
lée en 2018 que celle qui a suivi, un an plus 
tard, avec les meilleures équipes du monde. 
En 2018, nous avons eu l’opportunité de 
dynamiser toute une région avec un site sur 
chaque département  (Saint Malo, Concar-
neau, Vannes et Dinan). Les stades étaient 
remplis et l’ambiance était magnifique ! ".

2019 : 100 ans, ça se fête ! 
" Le Centenaire de la Ligue fut pour moi une 
journée exceptionnelle. Une journée faites 
de surprises et d’échanges avec, en prime, le 
quart de finale de la Coupe du Monde Fé-
minine qui se déroulait au Roazhon Park où 
nous avions pu inviter l’ensemble des élus, 
invités et représentants de clubs présents ce 
jour-là. Je retiendrai également les projets qui 
ont été portés en parallèle avec la création 
d’une exposition itinérante, d’une série docu-
mentaire ou encore d’un livre collector. Des 
œuvres qui vont perdurer dans le temps et 
qui rendront hommage à l’investissement et 
au dévouement de nos prédécesseurs. "

1978 : Une arrivée remarquée dans les 
instances Morbihannaises
"Il faut savoir que je suis entré dans les ins-
tances alors que je venais de créer, six ans 
plus tôt, le club de l’ASPTT Lorient. Nous 
avions une Ecole de Foot où nous recevions 
beaucoup d’enfants et, si je suis rentré dans 
les instances à ce moment-là, c’est tout sim-
plement afin de faire entendre notre voix, la 
voix des petits clubs qui rencontrent parfois 
des difficultés. En ce qui nous concerne, nous 
n’avions pas assez de terrains afin d’accueil-
lir l’ensemble de nos jeunes dans de bonnes 
conditions donc je me suis dis qu’il fallait faire 
quelque chose ! "

2008 : Une élection pleine de détermi-
nation à la tête de la Ligue
"L’histoire retiendra que j’ai d’abord été bat-
tu par Jean-Michel Bellat dans un scrutin 
plurinominal ce qui m’a valu, en quelque 
sorte, d’être mis de côté dans un premier 
temps. Mais je suis resté au Comité et, lors 
de l’élection suivante, qui s’est déroulée avec 
un scrutin de liste, je suis sorti vainqueur avec 
la volonté de m’engager pour l’ensemble du 
Football Breton. Durant ces nombreuses an-
nées, j’ai été très attentif au bien-être de tous 
et je pense que les personnes qui m’ont côtoyé 
peuvent le confirmer  : je suis quelqu’un qui 
place l’humain avant tout." 
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JEAN CLAUDE HILLION EN QUELQUES DATES

- 1946 : Naissance à Montreuil-sur-Ille (35).
- 1971 : Création de l’ASPTT Lorient (56)
- 1978 : Arrivée au sein des instances via le District du Morbihan
- 1984 : Nomination en tant que Président du District du Morbihan
- 2008 : Nomination en tant que Président de la Ligue de Bretagne 
- 2024 : Fin de ses 4 mandats de Président à la tête de la Ligue de Bretagne
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2024 : Un dîner officiel en compagnie 
de… Zlatan.
«  Je garderai de merveilleux souvenirs des 
déplacements et repas officiels auxquels j’ai 
eu la chance d’être convié à la suite des qua-
lifications de nos clubs Bretons en Coupe 
d’Europe. Je pense notamment à ceux du 
Stade Rennais où j’étais accompagné par 
Jacques Delanoë et Romain Danzé comme 
c’est d’ailleurs le cas sur cette photo en pré-
sence de Zlatan Ibrahimovic avant la ren-
contre face au Milan AC. Les performances 
exceptionnelles de nos clubs Bretons m’ont 
permis de visiter une grande partie de l’Eu-
rope et d’assister à des rencontres exception-
nelles. J’ai bien évidemment conscience de la 
chance que j’ai eu de pouvoir vivre ces mo-
ments inoubliables. »
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DE BELLES ASSEMBLÉES 
AUX QUATRE COINS 

DE LA RÉGION…

DANS LE MORBIHAN,
UN NOUVEAU SIÈGE ET UNE CONTINUITÉ DANS LES 
PROJETS À VENIR 

Lionel DA-
GORNE  : 
"Notre premier 
objectif sera 
de faire vivre 
notre nouveau 
siège. Récem-
ment inauguré 
à Baud, il re-

présente un formidable outil et nous 
offre un réel confort de travail. La 
centralité de sa localisation va nous 
permettre de nous rapprocher des 
clubs, et la présence de nombreux 
terrains ainsi que de deux terrains de 

Foot5, va contribuer à poursuivre nos 
projets en lien avec le développement 
des nouvelles pratiques. L’inclusion 
par le sport, après la réussite des Jeux 
Paralympiques, constitue également 
un axe de travail sur lequel nous al-
lons nous pencher."

Composition du Comité de 
Direction 2024-2028  : Lionel 
DAGORNE (Président), Gé-
rard GOUZERCH, Félix SAINT 
GERMES, Rémy EON, Jean-Michel 
AVRIL, Mikaël BOUGER, Miche-
line LE BRETON, Stéphane LE 

PAGE, Jean-Luc BOCHET, Sébas-
tien LECLERCQ, André GUIL-
LORY, Philippe JAILLET, Delphine 
LE GARNEC, Christophe LE VES-
SIER, Stéphanie HOYAUX, Fré-
déric ROCHER, Alain TOUZE et 
Alexis COURAYER.

EN ILLE-ET-VILAINE,
DÉVELOPPEMENT ET FIDÉLISATION COMME 
MAÎTRES-MOTS 

Philippe LE 
Y O N D R E : 
"Le premier 
champ d’ac-
tion est la lutte 
contre toute 
forme de vio-
lences, aussi 
bien physiques 

que l’ensemble des propos racistes, 
sexistes et homophobes. Nous allons 
aussi poursuivre nos actions de dé-

veloppement des nouvelles pratiques, 
avec notamment la mise en place 
d’un challenge Foot5. La fidélisation 
des licenciés constitue un de nos axes 
de travail, on observe trop de mou-
vements de joueurs qui font souffrir 
les petites structures. Enfin, nous al-
lons mener une réflexion autour des 
championnats jeunes et du généra-
tionnel qui a pu mettre en difficulté 
certains clubs."

Composition du Comité de Di-
rection 2024-2028  : Philippe LE 
YONDRE (Président), Michel 
HAYE, Marc ESCALAIS, Damien 
COLAS, Cyril DELAHAYE, Eric 
DELAUNAY, Julien JAN, Hervé JE-
HANNIN, Pascal LE BASTARD, 
Sabrina MALLET, Pierre-Yves 
TANVET, Gilles THIEBOT, Pier-
rette LOUIN HERVIAUX, Maurice 
BESNARD, Jérémy BUNEL et Pier-
rick GUILLEMOT. 

@F.PERRIN

Perspectives. C’est une tradition, une coutume, un rendez-vous à ne 
pas manquer alors que la nouvelle saison pointe tout juste le bout de 
son nez. A quoi pouvons-nous bien faire référence ? Aux Assemblées 
Générales de nos Districts Bretons, bien évidemment. Précédant 
celle de la Ligue de plusieurs semaines, ces Assemblées Générales 
ont permis de dresser le bilan de la saison écoulée, de se projeter 
sur la saison à venir mais aussi et surtout d’élire les personnes qui 
dirigeront les instances départementales du Football Breton sur les 4 
prochaines années. Tandis que Philippe Le Yondre en Ille-et-Vilaine et 
Lionel Dagorne dans le Morbihan renouvellent leur présence à la tête 
de leurs districts, André Toulemont et Maxime Le Bihan vont découvrir 
le rôle de Président dans le Finistère et les Côtes d’Armor. À l’aube de 
quatre années de mandat, ils nous présentent leurs objectifs.

Par Marie Hery et Julien Le Saint
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ÉVÉNEMENT

DANS LE FINISTÈRE,
UN PASSAGE DE RELAIS MAIS UNE VOLONTÉ INTACTE 
DE PROXIMITÉ 

André TOU-
LEMONT  : 
"Nous sommes 
un centre de 
gestion des 
compét i t ions 
mais aussi un 
centre de res-
sources dans 

une perspective d’accompagnement 
des projets des clubs. La proximi-
té avec les clubs constituera donc 
notre mission première. En ce sens, 
la Commission « Vie des clubs  » est 
chargée d’assurer le maillage terri-
torial. La formation, et notamment 
celle des dirigeants, va également 

participer à cet accompagnement. 
Enfin, nous poursuivons le travail de 
féminisation de l’ensemble des prota-
gonistes du monde du football." 

Composition du Comité de Di-
rection 2024-2028 : André TOULE-
MONT (Président), Max GOUES, 
Jean-Yves LE DROFF, Christine LE 
ROUX, Didier PAUCHARD, Pas-
cal RAZER, Lydie LE LAY, Jo LE 
VERGE, Rémi BOULCH, Patrick 
CHEVALLIER, Marc GILLES, 
Claude GONIN, Sylvie LE FLOCH, 
Gilbert LE GALL, Alain QUEAU, 
Frédéric RAYMOND, Yves SIZUN 
et Stéphanie TANESIE.

DANS LES CÔTES D’ARMOR,
DÉCOUVERTE ET RÉAJUSTEMENT COMME 
LEITMOTIV 

Maxime LE 
BIHAN  : "Ma 
mission pre-
mière a été 
de prendre 
connaissance 
du fonctionne-
ment interne 
du District, de 

m’en accaparer et de commencer 
à ajuster certains domaines. Nous 
avons eu quelques jours seulement 

pour mettre une organisation en 
route. Dans les semaines à venir, 
mon rôle, avec les élus, sera de pour-
suivre le réajustement de plusieurs 
sujets : la pratique des enfants, la lec-
ture et l’interprétation de certains rè-
glements. Et surtout de travailler sur 
les incivilités, trop nombreuses, dans 
nos stades." 

Composition du Comité de 
Direction 2024-2028  : Maxime 

LE BIHAN (Président), Aurélie 
BEAUVILLAIN, Jean-Baptiste AL-
LAIN, Norbert CHERAUD, Sophie 
MAUSOLE, Loïc CONAN, Louis 
Georges BOULARD, Jean-Charles 
BRULE, Jérôme MEHEUST, 
Alexandre MENAGE, Nicolas 
GRELLEPOIX, Audrey PAUL, Lu-
dovic SPREUX, Hubert MOREL, 
Adeline HINAULT, Hamid Moham-
med TERRAZ, Sébastien ONNO et 
Nolwenn JEHAN.

HELMETT, SAS de courtage en assurances au capital de 17.403.808 € - RCS PARIS 390.069.201 - Code APE 6622Z - Siège social : 3 Boulevard Richard Lenoir 
75011 PARIS - Tel : 01 44 73 46 46 - Immatriculée à l’ORIAS sous le numéro 07000475 (vérifiable sur www.orias.fr). L’autorité compétente est l’Autorité de 
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RÉMY MOULIN : "EN 
FOOTBALL, COMME DANS 
TOUTES MES ACTIVITÉS, J'AI 
TOUJOURS PLACÉ L'ÉQUIPE 
AU-DESSUS DE L'INDIVIDU" 
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Quels sont vos premiers souvenirs de 
football ? 
Je ne suis pas né dans une famille de foo-
teux mais je suis devenu passionné très tôt, 
lors de matchs avec les copains dans la cour 
d'école de Plénée-Jugon. Je suis né à Saint-
Brieuc donc mes premiers souvenirs de foot 
professionnel sont associés au Stade Rennais 
des années 60, qui a été le club phare de mon 
enfance. 

Vous alliez les encourager ? 
C'était un vrai événement pour moi lorsque 
je me rendais au stade de la route de Lorient 
avec mon père d'abord, puis avec les potes… 
C'était notre sortie de la semaine.  

Quel est votre plus grand souvenir ? 
La demi-finale de Coupe de France 1971 
entre le Stade Rennais et une très grande 
équipe de Marseille (0-1, 2-1) et sa séance de 
tirs-aux-buts haletante. Je me souviens d'une 
ambiance indescriptible et d'une fête mémo-
rable après la victoire de cette équipe compo-
sée d'André Guy ou de Marcel Aubour. 

“Si on devait faire 
une comparaison 
avec un joueur ac-
tuel, je dirais que 
j'étais dans le 
style Ngolo Kan-
té, mais sans sa 
technique non plus“

Vous êtes toujours supporter du Stade 
Rennais ?
Le seul club dont je me revendique supporter 

est l'AS Saint-Hervé, le club de quartier que 
j'ai créé à Ploufragan en 1977 ! J'ai toujours de 
la sympathie pour Rennes, mais en tant que 
costarmoricain, je soutiens l'En Avant Guin-
gamp, le club professionnel de notre dépar-
tement. 

Quelle personnalité du football vous a 
le plus marqué ?  
Un de mes premiers amours de football a été 
l'AS Saint-Etienne après les avoir vu à la té-
lévision en 1962. J'avais 12 ans et je me suis 
mis à aimer ce club et ses joueurs, de Robert 
Herbin à Rachid Mekhloufi ou Jean-Michel 
Larqué... 

Vibrez-vous aussi pour l'équipe de 
France ? 
Je suis un grand supporter des Bleus et de 
Didier Deschamps, qui, même s'il est l'objet 
de critiques, fédère et obtient des résultats. 
Séville 82 reste une plaie qui a eu du mal à ci-
catriser. Je l'avais regardé en famille et en tant 
que fan de Michel Platini et Patrick Battiston, 
il y a des images qui restent. Dans un autre re-
gistre, je me rappelle de la liesse à Ploufragan 
en 1998. On avait bien arrosé cette première 
Coupe du monde.

Quel type de joueur de foot était Rémy 
Moulin ? 
Un milieu de terrain au service des autres. En 
football, comme dans toutes mes activités, j'ai 
toujours placé l'équipe au-dessus de l'indivi-
du. Si on devait faire une comparaison avec 
un joueur actuel, je dirais que j'étais dans le 
style Ngolo Kanté, mais sans sa technique 
non plus.!

A quelle époque avez-vous pris vos pre-
mières responsabilités dans le milieu 
du football ? 
J’ai d’abord été joueur à Plénée-Jugon puis, 
en 1977, j’ai créé l’AS Saint-Hervé à Ploufra-
gan (ndlr : club dont il sera Président pendant 
dix ans). C'est à cette période que j'ai com-
mencé à intégrer la commission discipline du 
District costarmoricain en 1982 et suis entré 
au comité directeur en 1986. En 2000, sous la 
présidence de Paul Le Hesran, je suis devenu 
membre du comité de la Ligue, puis secré-
taire adjoint, trésorier durant trois mandats et 
vice-président… Avant donc, de prendre la 
succession de mon ami Jean-Claude Hillion. 

“Le plus important 
est de s'organi-
ser et de savoir 
travailler en 
équipe.“

Quel métier exerciez-vous ? 
J'ai été salarié du Crédit Agricole de Ploufra-
gan en même temps que j'exerçais des acti-
vités politiques sur la commune. En 1983, le 
maire m'a sollicité pour intégrer son équipe 
municipale et je suis devenu adjoint en 1995, 
premier adjoint en 2001 et maire depuis 
2006. 

Comment faites-vous pour mener de 
front toutes ces activités ? 
Il faut bien gérer son emploi du temps ! Ce 
n'est pas toujours facile de gérer la mairie, 
l'agglo, le foot et tout ce qui gravite autour… 
Le plus important est de s'organiser et de sa-
voir travailler en équipe. Je fais confiance aux 
autres et ils me le rendent bien.

Quel est votre rapport au football au-
jourd'hui ? 
Je vais régulièrement au Roudourou voir l'En 
Avant avec de la famille et des amis. Je n'ai 
pas transmis ma passion autant que je l'au-
rais souhaité à mes deux enfants… Heureu-
sement, j'ai un petit-fils qui joue au foot dans 
le Finistère et qui a récupéré le flambeau. Il 
est supporter du Stade Brestois et je dois dire 
que je trouve exceptionnel ce qu'ils font en ce 
moment. C’est une vraie équipe avec des va-
leurs de solidarité qui font plaisir. 

L'exemple à suivre pour le football 
breton ? 
A l'image de Brest, le foot se porte bien en 
Bretagne et nous souhaitons continuer à en 
faire une animation dans nos villages. A tra-
vers la solidarité et l'identité bretonne, il est 
important, à mes yeux, que le football conti-
nue à créer du lien social entre les gens.

A 74 ans, dont près de cinquante dédiées au football breton, le nou-
veau président de la Ligue s'est plongé pour Bretagne Foot dans ses 
premiers souvenirs de ballon rond, entre le Stade Rennais, Robert 
Herbin ou l'AS Hervé. 
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Rémy MOULIN
Président 
(AS Saint Hervé)

Jacques AUBRY
Membre
(TA Rennes)

Philippe LE YONDRE
Vice-Président
(US Noyal Châtillon)

Maxime LE BIHAN
Vice-Président
(COB St Brieuc)

Stéphanie GUEGUEN
Secrétaire Générale
(Lorient Sport)

Lionel Dagorne
Vice-Président
(Stade Landéventais)

Alain Le FLOCH
Président Délégué 
(Légion St Pierre)

Stéphane GOURET
Trésorier Général 
(CS Lanrelas)

Marc ESCALAIS
Membre 
(AM.S. Miniac Morvan)

Alain LEAUTE
Membre 
(FC Cléguerec)

Jean-Pierre LE BRUN
Membre
(CS Penmarc’h)

André TOULEMONT
Vice-Président
(Plonéour FC)

Rachel BOISHARDY
Membre 
(FC Lié)

Sandrine LOUE
Membre 
(OC Cesson)

Guillaume 
LE BRAZIDEC
Membre 
(Amicale Sportive 
Brévelaise)

Patrick CHEVALLIER
Membre 
(AS Landéda)

Aurélie BEAUVILLAIN
Membre 
(Lannion FC)

Alain FAUDET
Membre 
(Mordelles FC)

Gérard GOUZERC’H
Membre 
(US Arradon)

Guy MARTIN
Membre 
(Landerneau FC)

LES MEMBRES DU COMITÉ DE DIRECTION DE LA 
LIGUE DE BRETAGNE DE FOOTBALL
"Construire et agir ensemble pour un Football Breton rayonnant"

Thomas BIZEUL
Arbitre 
(AM.S. Vitré)

Ilda BARATA
Féminine 
(Avenir Plourin Les 
Morlaix)

Patrick LE GOFF
Éducateur
(Lannion FC)

Christian LE COQ
Médecin 
(Stade Rennais FC)

MEMBRES REPRÉSENTANTS LES DIFFÉRENTES FAMILLES DU FOOTBALL
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A LA DÉCOUVERTE DU COMITÉ DE DIRECTION…

Comment est-il formé ? 
24 membres composent le Co-
mité de Direction avec, en tête, 
8 élus qui forment par ailleurs le 
Bureau de Direction. Parmi ces 
8 élus : le Président de Ligue, le 
Président Délégué ainsi que les 
Membres de Droits que sont les 4 
Présidents de Districts (ndlr : nom-
més vice-présidents), la Secrétaire 
Générale et enfin le Trésorier Gé-
néral. 

Par qui ces personnes sont-elles 
« secondées » ?
Le Bureau de Direction est épaulé 
dans sa mission par 4 représen-
tants des « Familles » (Médecins – 
Arbitres - Féminines – Educateurs) 
et 12 membres « Indépendants » 
proposés par les 4 Présidents de 
Districts et intégrés sur validation 
finale du Président de Ligue. 

Quel est son rôle ?
Il définit la politique générale de 
la Ligue sur l’organisation, le dé-
veloppement, le contrôle, l’en-
seignement de la pratique, les 
licences, les sélections, la for-
mation, la défense des intérêts 
moraux et matériels en intégrant 
également les préconisations de 
la FFF.

Où se réunit-il et comment cela 
se passe ? 
Le Bureau ou le Comité de Direc-
tion se réunit a minima une fois 
par mois, la plupart du temps en 
présentiel au siège de la Ligue et 
parfois en visioconférence afin de 
limiter les déplacements.

En dehors des 24 membres, 
d’autres personnes ont-elles la 
possibilité d’assister aux réunions ? 

4 personnes sont autorisées à 
assister aux réunions sans pou-
voir décisionnel : le Représentant 
des Clubs Nationaux, le Directeur 
Technique Régional, le Directeur 
Administratif de la Ligue et, nou-
veauté pour cette mandature, le 
Président du Centre Technique de 
Bretagne Henri Guérin. 

Au-delà de celle précitée, existe-
t-il une autre nouveauté pour ce 
mandat 2024-2028 ? 
La parité femme/homme qui 
sera imposée par les instances 
fédérales à partir de 2028 n’était 
pas encore obligatoire mais la 
nouvelle équipe dirigeante a ce-
pendant, d’ores et déjà, souhai-
té féminiser son équipe, non pas 
contrainte mais bien au regard de 
la qualité des personnes choisies. 

Vade-Mecum. Indispensable au fonctionnement de l’instance régionale, le Comité de Direction repré-
sente l’organe décisionnel de la Ligue de Bretagne de football en étant élu en Assemblée Générale tous les 
4 ans.  Mais concrètement, comment fonctionne-t-il au quotidien ? 

Propos recueillis par Servane Bougeard-Le Henaff auprès de Stéphane Gouret, Trésorier Général de la Ligue.
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LES NEWSLETTERS DE LA RÉDACTION 

Chaque jour, recevez  
le meilleur de l’actualité
dans votre boîte mail !

Inscription gratuite sur 
www.ouest-france.fr/newsletters
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OLIVIER DURAND : « UN 
SUPER CHALLENGE

 À RELEVER »
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Olivier, comment avez-vous eu 
connaissance de l’opportunité de 
rejoindre la Ligue ?
J’ai repéré l’annonce sur LinkedIn en 
juillet. J'ai répondu à celle-ci puis, 
les vacances passant, je n'ai eu des 
nouvelles qu'en septembre. A ce 
moment-là, on me signale que ma 
candidature est retenue parmi une 
cinquantaine de postulants et que je 
suis invité à la Ligue pour un entretien.

Comment s'est passé cet entretien ?
Il se déroulait en présence du Pré-

sident Hillion ainsi que plusieurs 
membres du Comité de Direction, 
10 personnes au total étaient pré-
sentes pour m’interroger dans une 
ambiance très cordiale. 

A votre avis, qu’est-ce qui a poussé 
les élus de la Ligue à vous accorder 
leur confiance ? 
Sans doute mon parcours fait de 
différents postes de Direction mais 
également ma connaissance du mi-
lieu et mon expérience au sein d’un 
club comme Avranches.

Ambition. Nouveau Directeur Admi-
nistratif de La Ligue de Bretagne, Oli-
vier Durand (52 ans) est un passionné 
de football. Résidant à Avranches, le 
Normand dispose d’une connais-
sance significative du milieu et 
d’une solide expérience. Une expé-
rience qu’il souhaite mettre à profit 
en apportant une vision plus globale 
des enjeux perceptibles à tous les 
niveaux de la hiérarchie du Football 
Breton.

    Propos recueillis par Alain Lauglé

Pouvez-vous nous en dire un peu plus 
sur cette expérience ?
Je fais partie du club depuis plus de 
10 ans en tant que dirigeant et j’avais 
également intégré le Comité Direc-
teur il y a deux avec un rôle consul-
tatif. Ma mission se concentrait prin-
cipalement sur les statuts du club 
avec la transformation et l'évolution 
de celui-ci tout en ayant une atten-
tion toute particulière sur sa gouver-
nance.

"Apporter ma pierre à 
l’édifice…"

Qu’en est-il du terrain et de votre 
attrait pour le ballon rond ?
J’ai connu un modeste parcours de 
joueur. J'ai commencé comme tous 
les gamins dans une cours de ré-
création et j'ai signé ma première li-
cence à l’âge de 6 ans, déjà du côté 
d’Avranches. Après un arrêt à l’âge de 
20 ans afin de me concentrer à mes 
études, je n'ai repris le foot que plus 
tard, en vétérans, au FC des Landes 
puis à l'AGL-Drapeau de Fougères en 
tant que gardien.

En tant que passionné, rejoindre 
la Ligue de Bretagne doit être un 
challenge captivant…
Effectivement, j'ai l'ambition d’ap-
porter ma pierre à l'édifice tout en 
restant à ma place et en veillant à 

ne pas empiéter sur le sportif car je 
ne suis pas un technicien. C'est le 
binôme que je vais créer avec Yann 
Kervella (ndlr : Directeur Technique 
Régional) qui est essentiel. 

Quelles seront vos priorités dans les 
mois à venir ?
Dans un premier temps, je vais 
m’attacher à rencontrer et échan-
ger avec les parties prenantes de la 
ligue (Gouvernance, Collaborateurs, 
Clubs, Partenaires,…) afin d’entendre 
leurs visions et les enjeux de notre 
ligue. Cela me permettra d’accélérer 
mon intégration, et d’être dans une 
opérationnalité efficace. Il sera aussi 
important de se mettre en ordre de 
marche pour se projeter dans le plan 
d’actions nécessaire au déploiement 
du programme de notre nouvelle 
gouvernance, 4 ans cela passe vite….

"L’accueil des 
licenciées… un enjeu 
majeur."

Pouvez-vous nous en dire un peu 
plus ?
L'objectif sera le développement 
global du Football Amateur Breton 
en accompagnant et en soutenant 
les clubs au quotidien. Nous devons 
les guider dans leur structuration car 
l’accueil des licenciées et plus parti-

culièrement la fidélisation des jeunes 
demeure un enjeu majeur.

Vous évoquez les licenciés. Ils étaient 

plus de 160 000 la saison passée…
L'évolution du nombre de licenciés 
fait partie des gros enjeux des an-
nées à venir car les jeunes disposent 
aujourd’hui d’une offre de pratiques 
très large et l'évidence du football 
n'est plus la même aujourd'hui qu’au-
paravant. Au-delà de cette barre 
symbolique, je pense qu’il faut se 
donner la possibilité de se réinventer 
et cela passe par une mobilisation 
annuelle de nos équipes. Un super 
challenge à relever ! 

Comme comptez-vous vous y 

prendre ? 
Mon ambition est de transposer mon 
expérience et, avec l’ensemble des 
collaborateurs de la Ligue, de nous 
mettre au service du Football Breton. 
L’engagement collectif est une valeur 
importante à mes yeux. 

Depuis votre arrivée, qu'est-ce qui 

vous a le plus surpris ?
Je dirais l'engagement total des col-
laborateurs qui sont tous là pour le 
Football Amateur Breton. J'ai immé-
diatement ressenti leur engagement 
et leur volonté d’accomplir leurs mis-
sions du mieux possible.

DU TAC AU TAC
Votre club de cœur ? 
L’US Avranches.

Les autres sports que vous avez pu pra-
tiquer ? 
La course à pied, la natation et le cy-
clisme.

Votre footballeur préféré ? 
Zidane ou Bergkamp

Un événement marquant ? 
La demi-finale de Coupe du Monde 82 
à Séville ou la finale de 98.

Un souvenir de stade ou d’ambiance 
inoubliable ?
La demi-finale de Coupe d’Europe 96 

entre le FC Nantes et la Juventus de Turin 
au stade de la Beaujoire. Lors de cette 
rencontre, je pense avoir porté plus sou-
vent mon œil sur les tribunes que sur le 
terrain tellement l’ambiance était in-
croyable ! 

Votre film préféré ? 
Usual Suspects (1995) de Bryan Singer.

Un livre référence ? 
L'alchimiste de Paulo Coelho.

Un lieu unique ? 
La baie du Mont St Michel.

Votre plat favori ? 
La cuisine Italienne dans sa globalité.
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FICHE 4 
LE TERRAIN DE JEU

Le terrain doit être rectangulaire et délimité par des lignes continues qui  ne doivent pas être
dangereuses. 

Si la pratique est aléatoire ou dangereuse, le terrain sera qualifié d’impraticable en raison des
conditions atmosphérique, de l’état du sol ou de l’équipement du terrain. 
L’arbitre ou la mairie (par arrêté municipal) peuvent déclarer le terrain impraticable. 

Les dimensions préconisées pour un terrain sont : 105m x 68m
Les deux lignes de délimitation les plus longues sont les lignes de touche 
Les deux plus courtes sont les lignes de but
Toutes les lignes doivent avoir la même largeur et ne pas dépasser 12 cm  

Les buts sont placés au centre de chaque ligne de but.
Les dimensions du but sont les suivantes : 7,32m x 2'44m
Les poteaux et la barre transversale doivent être de couleur blanche et avoir la même largeur et la
même épaisseur, lesquelles ne doivent pas excéder 12 cm  
Les buts (y compris les buts amovibles) doivent être fermement fixés au sol.

Le point de penalty est situé à 11m de la ligne de but
À chaque coin du terrain, doit être planté un piquet de coin avec une hampe non pointue s’élevant au
moins à 1,50 m du sol.

INFOS DIVERSES

LA SURFACE TECHNIQUE 
La surface technique est réservée au staff des équipes,

ainsi qu’aux joueurs remplaçants

• Un marquage doit servir à définir la surface technique. 
• Les personnes prenant place dans la surface technique : 

doivent être identifiées avant le début du match
doivent adopter un comportement responsable ; 

ne peuvent sortir de la surface technique.

 Une seule personne à la fois est autorisée à donner des
instructions tactiques depuis la surface technique.

DELAIS MATCH ARRETE
Panne électricité : 

Cumul possible jusqu’à 45 min
L’arbitre doit décompter le temps

d’interruption dès qu’il constate lui-
même la panne

Conditions atmosphériques
Cumul possible jusqu’à 45 min

Blessure  d’un joueur : 
Pas de délais

NB : Si plusieurs motifs : 
45 min maximum 
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Symbole. Pourtant issue d’un mi-
lieu éloigné du football, Stéphanie 
Gueguen fait aujourd’hui figure de 
pilier au sein des instances bre-
tonnes. De sa première licence à 
21 ans à sa récente nomination 
comme Secrétaire Générale de 
la Ligue de Bretagne, elle incarne 
une certaine forme d’inspiration 
pour toutes les femmes souhaitant 
s’impliquer dans le développe-
ment de ce sport. 

Rien ne prédestinait Stéphanie 
au parcours qu’elle connaît au-
jourd’hui. Issue d’une famille peu 
intéressée par le ballon rond, elle 
le découvre finalement à travers 
la télévision à l’âge de 16 ans. Et il 
faudra encore attendre quelques 
années avant que la Morbihan-
naise se décide à franchir le pas : 
Stéphanie signe sa première li-
cence au club de Lorient Sports 
à l’âge de… 21 ans. Elle se confie 
sur ses débuts : « Avant je ne pra-

tiquais aucun sport avant mais le 
football m’a rapidement captivée 
par sa richesse humaine et col-
lective ». Très vite, son état d’esprit 
et son sérieux attirent l’attention 
du Président qui lui propose alors 
d’intégrer le bureau pour épau-
ler le secrétaire. Pleinement épa-
nouie dans cette fonction, elle le 
remplacera en 1994 et, de fil en 
aiguilles, elle décidera même de 
s’engager dans les instances lo-
cales et régionales.

Une pionnière 
qui aura gravi les 
échelons un par un

Disposant d’un attrait tout parti-
culier pour le développement du 
Football Féminin, Stéphanie rejoint 
dans un premier temps la Com-
mission Départementale « Fémi-

nine » en 1994 (ndlr : Commis-
sion qu’elle présidera par la suite 
dès 1996). En 2001, elle intègre la 
Commission Régionale du même 
nom mais un échelon plus haut : 
au sein de la Ligue de Bretagne. 
Enfin, elle intègre le Comité Di-
recteur du District du Morbihan en 
2004 avant d’en faire de même 
au sein de la Ligue en 2020. Et ce 
n’est pas tout ! Son engagement 
s’élargit à d’autres Commissions 
Départementales et Régionales 
comme le Foot Educatif (FAER) et 
elle est même sélectionnée pour 
faire partie du « Club des 100 
Femmes » constitué par la FFF afin 
d’accompagner les dirigeantes 
vers des postes à responsabilité. 
« Je n’ai jamais cherché à révolu-
tionner quoi que ce soit. J’ai tou-
jours voulu travailler en équipe 
et prouver que le football est une 
aventure humaine accessible à 
tous », résume-t-elle.

Détermination, 
passion et équilibre 
personnel
Néanmoins, Stéphanie reconnaît 
que les femmes doivent souvent 
travailler deux fois plus pour prou-
ver leur légitimité. De son côté, son 
sérieux et sa persévérance lui ont 

tout de même valu la confiance de 
personnes reconnues dans le milieu 
du Football Breton comme Jean-
Claude Hillion, Gérard Gouzerch, 
Michel Cario, Christine Le Roux, Mi-
chèle Carado, Corine Rivière et bien 
d’autres. Malgré une vie bien rem-
plie, Stéphanie jongle avec succès 
entre ses engagements associatifs, 
professionnels et personnels. Son 
secret ? « Aimer ce que l’on fait puis 

anticiper et être efficace afin de lier 
le tout ». Après 30 ans d’un engage-
ment sans faille, nul doute que Sté-
phanie peut être qualifiée de figure 
inspirante. Une figure qui incarne les 
valeurs de respect, d’éducation et de 
partage. Une figure dont l’investisse-
ment pour le Football Breton, notam-
ment féminin, demeure un exemple 
pour tous.

Découverte. Alors qu’elle siège au 
Comité de Direction de la Ligue 
depuis 2020, Stéphanie s’est ré-
cemment vu confier de nouvelles 
responsabilités par le Président 
Moulin. Désormais Secrétaire Gé-
nérale de l’instance régionale, la 
Morbihannaise voit cela comme 
une reconnaissance de son en-
gagement alors qu’elle aborde 
d’ores et déjà les prochaines sai-
sons avec l’ambition d’inspirer les 
générations futures.

Stéphanie, comment définiriez-vous 
le rôle de Secrétaire Générale ?  
C’est un rôle qui demande de 
la rigueur, de l’organisation et 
une bonne connaissance des 
instances. L’expérience que j’ai 
pu acquérir lors de mes 30 ans 
de secrétaire à Lorient Sports va 
naturellement me servir et je suis 
surtout impatiente de travailler 
avec la nouvelle équipe. 

Quelles seront vos premières 
missions ?  
Je pense que ce changement 
de mandature représente 
l’opportunité de redéfinir les 
missions et rôles de chaque 
commission tout en renforçant leur 
cohésion. Par ailleurs, la Bretagne 
est une terre de football engagée 
dans la mixité donc cela m’offre 
un cadre idéal pour impulser une 
nouvelle dynamique et contribuer 
à une parité future incontournable.

“Accompagner les 
clubs et soutenir des 
projets”

Le Football Féminin est un sujet 
qui vous tient particulièrement à 
cœur….  
Le football féminin, je dirais plutôt 
« la pratique féminine intégrée au 

football », a beaucoup évolué au 
cours de ces dernières décennies 
et je pense qu’il faut continuer 
dans ce sens. Mon ambition est 
d’accompagner les clubs à tous 
les niveaux et soutenir des projets 
favorisant l’éducation, la mixité et 
l’égalité des genres tout en luttant 
contre l’incivilité.

Quel message adresseriez-
vous aux femmes qui hésitent à 
s’engager ?   
Osez ! Le football est une aventure 
humaine riche en valeurs et il y a 
une place pour toutes car nous, 
les femmes, apportons des idées 
complémentaires. Des structures 
comme la Commission « Mixité » 
existent pour accompagner 
celles qui veulent s’engager donc 
n’hésitez pas à nous rejoindre pour 
que le Football Breton continue de 
rayonner comme ces 30 dernières 
années.  

"UN CADRE IDÉAL POUR IMPULSER UNE NOUVELLE 
DYNAMIQUE"STÉPHANIE GUEGUEN, 

UN PARCOURS 
INSPIRANT AU SERVICE 
DU FOOTBALL BRETON

Par Alain Touzé
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DU VENDREDI 13 AU DIMANCHE 15 DÉCEMBRE  
 ► 15ème journée de Ligue 1 McDonald’s (Brest-Nantes, Rennes-Angers)

 ► 16ème journée de Ligue 2 BKT (Bastia-Guingamp, Lorient-Paris FC)

 ► 1er tour fédéral de la Coupe Gambardella Crédit Agricole

 ► 2ème tour fédéral de la Coupe de France Féminine

DU VENDREDI 20 AU DIMANCHE 22 DÉCEMBRE
 ► 32èmes de Finales de Coupe de France

DU LUNDI 23 DÉCEMBRE AU JEUDI 2 DÉCEMBRE  
 ► Trêve hivernale

DU VENDREDI 3 AU DIMANCHE 5 JANVIER
 ► 16ème journée de Ligue 1 McDonald’s (Angers-Brest, Nice-Rennes)

 ► 17ème journée de Ligue 2 BKT (Laval-Lorient, Guingamp-Dunkerque)

DU VENDREDI 10 AU DIMANCHE 12 JANVIER
 ► 17ème journée de Ligue 1 McDonald’s (Brest-Lyon, Rennes-Marseille) 

 ► 18ème journée de Ligue 2 BKT (Annecy-Guingamp, Lorient-Metz)

 ► 16ème de finale de la Coupe de France Féminine

 ► 32ème de finale de la Coupe Gambardella Crédit Agricole

CRÉDIT AGRICOLE
PARTENAIRE

   DE LA LIGUE DE 
BRETAGNE DE FOOTBALL

Caisse régionale de Crédit Agricole Mutuel des Côtes d’Armor, société coopérative à capital variable, agréée en tant qu’établissement de crédit. Siège social : La Croix Tual, 9 rue du Plan, PLOUFRAGAN - 22098 SAINT BRIEUC CEDEX 9. 777 456 179 RCS SAINT-BRIEUC. Société de courtage 
d’assurance immatriculée auprès de l’ORIAS sous le n° 07 023 501 (www.orias.fr). Titulaire de la carte professionnelle Transaction, Gestion Immobilière et Syndic n° CPI 2201 2021 000 000 003 délivrée par la CCI des Côtes d’Armor, bénéficiant de la Garantie Financière et Assurance de 
Responsabilité Civile Professionnelle délivrées par CAMCA 53 rue  la Boétie 75008 Paris. Identifiant Unique CITEO : FR234318_03HNRS.
Caisse Régionale de Crédit Agricole Mutuel du Finistère, société coopérative à capital variable, agréée en tant qu’établissement de crédit. Siège social situé 7 route du Loch - 29555 Quimper cedex 9. 778 134 601 RCS QUIMPER. Société de courtage d’assurance immatriculée auprès de 
l'ORIAS sous le numéro 07 022 973 (www.orias.fr). Titulaire de la carte professionnelle Transaction, Gestion Immobilière et Syndic n° CPI 2903 2021 000 000 009 délivrée par la CCI de Bretagne Ouest, bénéficiant de la Garantie Financière et Assurance de Responsabilité Civile 
Professionnelle délivrées par la CAMCA, 53 rue la Boétie 75008 PARIS.
Caisse régionale de Crédit Agricole Mutuel d’Ille-et-Vilaine, société coopérative à capital variable, agréée en tant qu’établissement de crédit. Siège social : 4, rue Louis Braille - 35136 Saint-Jacques-de-la-Lande - 775 590 847 RCS Rennes. Société de courtage d’assurance immatriculée auprès 
de l’ORIAS sous le n° 07 023 057 (www.orias.fr). Titulaire de la carte professionnelle Transaction, Gestion Immobilière et Syndic n° CPI 3502 2021 000 000 001 délivrée par la CCI d’Ille-et-Vilaine, bénéficiant de la Garantie Financière et Assurance de Responsabilité Civile Professionnelle 
délivrées par CAMCA 53 rue la Boétie 75008 Paris. Identifiant Unique CITEO : FR234290_03SIUV.
Crédit Agricole du Morbihan - Caisse Régionale de Crédit Agricole Mutuel - Société coopérative à capital variable, agréée en tant qu’établissement de crédit - Siège social Avenue de Kéranguen 56956 Vannes Cedex 9 - 777 903 816 RCS Vannes - Société de courtage d’assurance immatriculée 
auprès de l'ORIAS sous le n° 07. 022. 976 (www.orias.fr). Titulaire de la carte professionnelle Transaction, Gestion Immobilière et Syndic n° CPI 5605 2021 000 000 014 délivrée par la CCI du Morbihan, bénéficiant de la Garantie Financière et Assurance de Responsabilité Civile 
Professionnelle délivrées par CAMCA, 53 rue la Boétie 75008 Paris.



PARTENAIRES BREIZH ÉLITES

PARRAINS BREIZH OFFICIELS

PARTENAIRES INSTITUTIONNELS

FOURNISSEURS BREIZH OFFICIELS

WWW.FOOTBRETAGNE.FFF.FR


